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Sitzung des Beirates für Integration und Migration der Stadt Cottbus am 27.10.2020 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:30 Uhr  
 
Teilnehmer:  Nabil Abo Nasser; Patricia Fuentealba; Mahfoud Mankour; Dr. Adeline Abimnwi Awemo; Dr. Basel Najjar; Sayed Edris Rasuly; 

Julie Szelinsky (zeitweise); Sylvia Sahanic; Grit Bartels 
entschuldigt:           Loretta Andreasyan; Monica Ooro; Nawar Albahra 
 
   

Nr. Thema Inhalt 

    
Begrüßung; Ergänzungen 
zur Tagesordnung; Anmer-
kungen zum Protokoll 

 
Begrüßung:  

- der Vorstand begrüßt die anwesenden Mitglieder, drei Mitglieder fehlen entschuldigt, Beschlussfä-
higkeit liegt vor 

Ergänzungen zum Protokoll:   
- Grit erklärt, dass Aufwandsentschädigung nur 20,-€ beträgt, wurde im Protokoll schon geändert 
- Das Protokoll ist damit bestätigt 

Ergänzungen zur Tagesordnung:  
- Zur Tagesordnung gibt es eine Ergänzung von Grit, die Lage der internationalen Studierenden wird 

unter TOP 1 mit behandelt; unter TOP 2 wird sie zum Antrag an die Stadtverordnetenversammlung 
informieren 

- Die Tagesordnung wird mit den Ergänzungen durch die Mitglieder bestätigt 
 
 

   TOP 1 
 
Arbeit der Arbeitsgruppen 
 

Vorschlag des Vorstandes: 
Am 21.10.2020 kam der Vorstand zusammen und hat einen Vorschlag zur grundsätzlichen Arbeitsweise 
der Arbeitsgruppen unterbreitet: 

- Arbeitsgruppen organisieren selbständig eigene Treffen 
- Jede Arbeitsgruppe sollte einen Sprecher festlegen 
- Jede Arbeitsgruppe erarbeitet ein kleines „Konzept“ oder Leitfaden, wie sie vorgehen möchte 
- Es besteht die Möglichkeit, im Beirat festzulegen, welche Arbeit in welchen Arbeitsgruppen ggf. favo-

risiert starten 
Die Vorgehensweise wird grundsätzlich von den anwesenden Mitgliedern befürwortet.  
Grit erörtert die Situation der internationalen Studenten an der BTU. Es wird dazu ein Termin mit anderen 
Netzwerkpartnern organisiert, an dem der Beirat durch Nabil und Abim vertreten wird. Nach diesem Termin 
wird es eine Vorstellung zur konkreten Situation geben.  
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Aufgrund der beschriebenen Lage hat der Beirat entschieden, mögliche Aufgaben die für den Beirat entstehen 
können in der nächsten Sitzung zu besprechen. Da dies überwiegend die Themen der Arbeitsgruppe „Arbeit“ 
berührt, soll diese starten. Konkrete Festlegungen folgen in der nächsten Beiratssitzung. 
 

   TOP 2 Organisatorisches 

 
Finanzielle Mittel des Beirates: 

- Grit erörtert, dass der Beirat jährlich über 1000,-€ verfügen kann 
- Die konkrete Verwendung (Büromittel, Laptop, Messeartikel…) klärt sie bis zum nächsten Sitzungs-

termin am 24.11.2020 
- Die Mitglieder sammeln ebenfalls zum bis zum nächsten Termin Ideen über die Verwendung 

 
Schatzmeister: 

- Zur Verwaltung der Mittel und ordnungsgemäßen Abrechnung ist die Benennung eines Schatzmeis-
ters erforderlich 

- Sayed erklärt sich bereit, diese Funktion zu übernehmen 
- Er wird einstimmig mit 8 Stimmen gewählt 

 
Antrag an Stadtverordnetenversammlung: 

- Grit verliest den Wortlaut des Antrages; grundsätzlich soll der Beirat fachkundigen Bürgern gleichge-
stellt werden; damit erhält er die Möglichkeit an den für den Beirat wichtigen Ausschüssen (Bildung, 
Recht, Soziales) der Stadtverordnetenversammlung teilzunehmen und eigene Anträge zu stellen 

- Die Beiratsmitglieder legen Wert darauf, dass der Antrag fraktionsunabhängig durch Grit eingebracht 
wird 

- Die Abstimmung dazu ergab Einstimmigkeit mit 7 Stimmen (Julie war inzwischen abwesend) 
 
 

   TOP 3 

 
 
 
 
 
Verschiedenes 
 
 
 
 
 

 
Termin für die nächste Beiratssitzung ist der 24.11.2020 
 
Themen für die kommende Sitzung: 

1. Abstimmung Maßnahmen für internationale Studenten 
2. Verteilung der Finanzen 
3. Sachverhalt jüdische Gemeinde  

 
Künftig werden Themen 14 Tage vor der Beiratssitzung eingebracht. Der Vorstand entscheidet in der vorbe-
reitenden Sitzung, in welcher Reihenfolge diese besprochen werden (Priorität). Wer für den 24.11.2020 noch 
Themen hat, schickt diese bis zum 10.11.2020 an die Vorstandsmitglieder. 
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Patricia berichtet zu einer Situation in Guben und bittet um Unterschriften. Damit soll für mehr Verständnis in 
der Stadtverwaltung Guben für die schwierige Situation einer Familie geworben werden. Die Beiratsmitglieder 
haben im Anschluss an die Sitzung unterzeichnet. 
 

  
Protokoll: Sylvia Sahanic 


